
Protokoll der 14. Mitgliederversammlung  
des Vereins 1000 Freunde am Rinderberg 
 
 

Ort:  3770 Zweisimmen, Bergrestaurant Rinderberg 

Zeit:  Samstag, 01. Juli 2017, 14’00 Uhr  

 

Traktanden: 

1. Genehmigung Protokoll der 13. Mitgliederversammlung vom 2. Juli 2016 

2. Jahresbericht des Präsidenten 

3. Rechnungsablage 2016/2017 

4. Budget 2017/2018 

5. Verschiedenes 

 

Anwesende: 43 Anwesende gemäss beiliegender Präsenzliste 

 
 

 

Einleitendes 

- Präsident Ueli Stucki begrüsst die Anwesenden zur 14. Mitgliederversammlung des  
Vereins 1000 Freunde am Rinderberg. 

- Die Versammlung wurde im Obersimmentaler vom 1. Juni 2017 statutengemäss publiziert.  
Die Mitglieder sind zudem persönlich eingeladen worden. 

- Nach der Versammlung verlosen wir wiederum ein Wintersaison-Abonnement unter den 
Anwesenden. Wer noch keine Losnummer hat bitte melden.  

- Es sind zahlreiche Entschuldigungen von Mitgliedern eingegangen, welche wir namentlich nicht 
speziell erwähnen.  

- Die Anwesenden werden gebeten, sich in der aufgelegten Präsenzliste einzutragen. 

- Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass pro Mitgliedschaft ein Stimmrecht ausgeübt 
werden kann, auch wenn die Mitgliedschaft auf eine Familie oder Firma lautet.  

- Auf die Wahl von Stimmenzählern wird der guten Übersicht halber verzichtet.  

- Im Anschluss an die Versammlung wird den Anwesenden ein Zvieriteller offeriert. 
 
 
 

Verhandlungen: 
 
1. Genehmigung Protokoll der 13. Mitgliederversammlung vom 2. Juli 2016 

Das Protokoll der 13. Mitgliederversammlung vom 2. Juli 2016 in der Hamilton Lodge wird vom 
Vorstand zur Genehmigung beantragt. Erläuterungen dazu werden auf Anfrage von der Versammlung 
keine gewünscht. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll vom 2. Juli 2016 mit grossem Mehr ohne Gegenstimmen. 
 
 
  



2. Jahresbericht des Präsidenten 

 
Jahresbericht des Präsidenten für das 14. Vereinsjahres vom 1. Mai 2016 bis 30. April 2017 

 
Nach Vereinsgründung vom 21.6.2003 (Gründungsversammlung) ist dies der Jahresbericht über 
das 14. Vereinsjahr vom 1. Mai 2016 bis 30. April 2017.   
 
Tätigkeiten und Beiträge im vergangenen Vereinsjahr 2016/2017: 
- Beiträge in der Höhe von ca. Fr. 21‘200.-- an: 

• Gondel-Night-Dinner 4‘000.00 

• Jodlerabend Rest. Fang 500.00 

• Rinderberg Derby 3‘000.00 

• Kinder- und Jugendrennen 800.00 

• Ausstellung Neuland, Thun 3‘000.00 

• Ski- und Snowboardschule, Defizitbeitrag Busverkehr Gaaggi 1‘620.00 

• Ski- und Snowboardschule, Frühlingsfest 800.00 
- Beiträge an Anlagen/Infrastrukturen: 

• Holzbänke Rinderberg auffrischen (Heli und Bergquelle) 1‘392.55 

• Ski- und Snowboardschule, Beitrag Lernpark Pfruendmatte 2016 3‘000.00 

• Ski- und Snowboardschule, Beitrag Lernpark Pfruendmatte 2016 3‘000.00 
 
Rechnung 2016/2017  
Die Rechnung 16/17 schliesst grob wie folgt ab: 

Aus einem Betriebsertrag von Fr. 29‘570.00 und einem Betriebsaufwand von Fr. 24‘723.00 resultiert 
ein Gewinn von Fr. 4‘847.00. 
Das Eigenkapital erhöht sich um den Gewinn auf Fr. 30‘915.70. Die Rechnung wird noch detailliert 
durch unsere Kassierin Eliane Spalinger erläutert. 

 
Mitgliederstand 
Einem Zuwachs von 1 Neumitglied stehen 3 Austritte gegenüber. Der Mitgliederstand beträgt 213.  
147 Mitglieder und 4 Gönner haben 2016/2017 Vereinsbeiträge von total Fr. 29‘570.-- geleistet.  
 
Verschiedenes 

Wir sind überzeugt, dass der kürzlich erfolgte Verkauf der Hamilton Lodge, neu Swiss Alpine Lodge, 
an die Bergbahnen Destination Gstaad AG für den Rinderberg positive Auswirkungen haben wird.  

Die Absichtserklärungen des Verwaltungsrates der BDG AG sowie des Gemeinderates von 
Zweisimmen stimmen jedenfalls zuversichtlich und lassen darauf hoffen, dass Zweisimmen als 
Einstiegsportal in Zukunft wieder mehr an Bedeutung gewinnen wird.  

 

Ich danke allen die sich für die Zukunft unseres Hausbergs einsetzen, insbesondere natürlich unseren 
treuen Vereinsmitgliedern. Durch Ihre Mithilfe, vor allem finanzieller Art, können viele Attraktionen, 
Anlässe und Ideen rund um den Rinderberg gefördert oder ermöglicht werden. 

 

Dem Vorstand danke ich für die stets angenehme und effiziente Zusammenarbeit.  

 

Für den Verein 1000 Freunde am Rinderberg 

Der Präsident: Dr. Ueli Stucki 
 

 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
Der Sekretär beantragt der Versammlung, den Jahresbericht zu genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht 2016/2017 ohne Gegenstimmen. 
 
 
 
 



3. Rechnungsablage 1.5.2016 - 30.4.2017 

Kassierin Eliane Spalinger erläutert die Rechnung des 14. Vereinsjahres, vom 1. Mai 2016 - 30. April 
2017. 
 Rechnung 16/17 Budget 16/17 Rechnung Vorjahr 15/16 
Betriebsertrag Fr. 29‘570.00 30‘000.00 29‘500.00 
Betriebsaufwand Fr.  24‘723.00 30‘000.00 44‘453.50 
+ Gewinn / -Verlust Fr. 4‘847.00 0.00 - 14‘453.50 
 
Das Eigenkapital beträgt auf Rechnungsschluss Fr. 30‘915.70 
 
Der Vorstand beantragt der Versammlung: 

- Genehmigung der Rechnung 2016/2017 mit einem Gewinnvortrag von Fr. 4‘847.00 
mit gleichzeitiger Entlastung des Vorstandes.  

 
Der Revisorenbericht von Revisor Marcel Bisig wird verlesen. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2016/2017 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
Kassierin Eliane Spalinger wird für die saubere und präzise Rechnungsführung der beste Dank 
ausgesprochen. 
 
 
 
4. Budget 1.5.2017 - 30.4.2018 

Das Budget 17/18 basiert auf einem Vereinsbeitrag von Fr. 200.--. Der Versand der Einzahlungs-
scheine für die Mitgliederbeiträge 2017/2018 erfolgte mit der persönlichen Einladung der Mitglieder zur 
heutigen Versammlung. 

Das Budget wird durch Kassierin Eliane Spalinger erläutert. 

 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
Der Vorstand beantragt der Versammlung die Genehmigung des Budgets 2017/18. 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2017/2018 mit einem ausgeglichenen Ergebnis 
mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 

• Martin Münger 
Informiert über das Projekt „Riesenkuh“ auf dem Rinderberg-Spitz. Das Projekt ist der neuen 
Gstaad Marketingorganisation GmbH eingereicht worden und hat grossen Anklang gefunden. Es 
hat sich eine Projektgruppe für die Promotion Rinderberg als Sommerberg gebildet und unser 
Verein ist darin mit Martin Münger vertreten. Es wurde eine Firma ErlebnisPlan beauftragt, 
Möglichkeiten am Rinderberg auszuarbeiten. Hierfür ist ein Kredit genehmigt worden. 
 

Einnahmen Ausgaben

Mitgliederbeiträge 30‘000.00

Rinderbergderby 2018 3‘000.00

Gondel-Night-Dinner 2017 4‘000.00

Verschiedene Vergabungen/Beiträge (Kompetenz Vorstand) 14‘000.00

Ski- und Snowboardschule, Infrastrukturbeitrag Lernpark 6‘000.00

Werbung/Mitgliederwerbung/Portis 3‘000.00

30'000.00 30'000.00



• Matthias Matti (VR BDG AG und Gemeinderat) 
Dankt im Namen der BDG AG und der Gemeinde für die Tätigkeit des Vereins. Der Verwaltungsrat 
steht hinter dem Rinderberg als Einstiegsberg. Es ist verschiedenes geplant, z.B. ein Indoor-
Erlebnispark in der Bergstation, Biketrails, die Riesenkuh, Ausbau Höhenwanderweg. 
Im Weiteren wird auf die positiven Geschäftszahlen für das vergangene Betriebsjahr und das neue 
Saisonabonnement für Fr. 666.-- hingewiesen. 
Es wird auch um Verständnis ersucht, wenn aus Kostengründen manchmal auch unbeliebige 
Restrukturierungen durchgesetzt werden müssen. 
 

• Müller Kurt 
Danke im Namen der Ski- und Snowboardschule für die grosszügige Unterstützung des Vereins. 
Lernende Kinder mit Familien sind die zukünftigen Skifahrer am Rinderberg. Die BDG streicht 
vermehrt Beiträge, welche eigentlich nur noch durch den Verein 1000 Freunde am Rinderberg 
aufgefangen werden können.  
 

• Ueli Stucki, Präsident 
Wenn keine Wortmeldungen mehr sind, wird nun das Zvieriteller serviert und die Verlosung des 
Saisonabos Winter 17/18 sowie ein 100 Fr.-Gutschein im Bergrestaurant Rinderberg 
vorgenommen.  

 
 
 
 
 
Ende der Versammlung 14‘40 Uhr 
 Der Präsident: 
 
 
 
 Der Sekretär: 


